

Prof. Dr. K. Peter Mailänder, M.C.J., Rechtsanwalt
HAVER & MAILÄNDER RECHTSANWÄLTE



Ehre dem Ehrenamt im Ländle

EHRE DEM ANWÄLTlichen EHRENAMT –
EHRENAMTLICHES ENGAGEMENT VON MIT-
GLIEDERN DER RECHTSANWALTSKAMMER
STUTT GART

Kernelement der anwaltlichen Berufsausübung ist die anwaltliche Unabhängigkeit. Nur diese gewährleistet, dass der Rechtsanwalt gleichrangig und gleichberechtigt neben den anderen Organen der Rechtspflege (Richtern und Staatsanwälten) seine Aufgaben im Rechtsstaat erfüllen kann. Garant für die Unabhängigkeit des Rechtsanwalts ist die anwaltliche Selbstverwaltung, denn anwaltliche Unabhängigkeit bedeutet nicht zuletzt: Unabhängigkeit vom Staat.

Die anwaltliche Selbstverwaltung ist ehrenamtlich organisiert und auf das Engage-

ment ihrer Mitglieder angewiesen. Dass diese sich nicht nur in den Gremien der Rechtsanwaltskammer engagieren, sondern darüber hinaus auch in weiteren, den Rechtsstaat tragenden Institutionen der Anwaltschaft Gesicht und Stimme verleihen, zeigt beispielhaft der „nebenberufliche“ Lebenslauf von Herrn Rechtsanwalt Prof. Dr. Karl Peter Mailänder, M.C.J.

Herr Kollege Prof. Dr. Mailänder war von 1978 bis 1998 Mitglied des Vorstands der Rechtsanwaltskammer Stuttgart. Acht Jahre war er zudem Mitglied im Präsidium der Rechtsanwaltskammer. Während seines Engagements in der RAK Stuttgart war er nahezu in allen Abteilungen und Ausschüssen der RAK tätig. Darüber hinaus war Herr Kollege Prof. Dr. Mailänder Mitglied und Vorsitzender des Europaausschusses bei der

Bundesrechtsanwaltskammer (BRAK) sowie Mitglied im Ausschuss Internationale Sozietäten der BRAK.

Von 2000 bis 2018 war Prof. Dr. Mailänder außerdem Mitglied des Staats- und jetzigen Verfassungsgerichtshofs von Baden-Württemberg. Der Verfassungsgerichtshof besteht aus neun Richterinnen und Richtern, davon drei Berufsrichtern, drei Richtern mit „Befähigung zum Richteramt“ und weiteren drei Mitgliedern „ohne Befähigung zum Richteramt“. Die Mitglieder des Verfassungsgerichtshofs werden vom Landtag für die Dauer von neun Jahren gewählt. Sie sind ehrenamtlich tätig. Das Beispiel von Herrn Kollegen Prof. Dr. Mailänder zeigt, dass die anwaltliche Expertise auch in den höchsten rechtsprechenden Organen des Landes anerkannt wird. □

Sommerlicher Empfang des Vorstands der Rechtsanwaltskammer Stuttgart

Der Vorstand der Rechtsanwaltskammer Stuttgart hatte die mehr als 200 ehrenamtlich für die Rechtsanwaltskammer Stuttgart tätigen Mitglieder, Vertreter der Berufsschulen und Kanzleiangestellten am 24.07.2018 zu einem sommerlichen Empfang nach Stuttgart in das Restaurant Plenum eingeladen, um sich auf diese Weise für das ehrenamtliche Engagement der Geladenen in der anwaltlichen Selbstverwaltung zu bedanken.

Eine besondere Anerkennung wurde Herrn Rechtsanwalt Achim Bächle, Herrn Rechtsanwalt Peter Geneuss, Frau Karin Gottschalk, Herrn Rechtsanwalt Prof. Ingo Hauffe, Herrn Rechtsanwalt Prof. Dr. Herb, Frau Rechtsanwältin Dr. Judith Schupp-Haag, Frau Rechtsanwältin Ulrike Paul, Frau Rechtsanwältin Dr. Angelika Schnell, Frau Ute Stegmaier und Herrn Rechtsanwalt Prof. Dr. Michael Quaas zuteil, die jeweils

seit mindestens 20 Jahren „im Dienst“ der Rechtsanwaltskammer Stuttgart stehen.

An dieser Stelle bedankt sich der Vorstand der Rechtsanwaltskammer Stuttgart noch einmal herzlich bei allen Ehrenamtsträgern und wünscht weiterhin viel Freude bei ihrer ehrenamtlichen Tätigkeit. □